

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 79/Lunes 23 de abril de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Lo que viene después del patio trasero](#). (La Jornada).
- [El futuro llegó](#). (Rebelión).

DE CUBA

- [Exigen en Bielorrusia liberación de antiterroristas cubanos](#). PL
- [Cumplimenta visita oficial el Presidente del parlamento de Benin](#). XINHUA
- [Chávez se comunica con su pueblo a través de las redes sociales](#). NOTIMEX
- [Evalúa Canciller de Colombia resultados de la Cumbre de las Américas](#). XINHUA
- [Apoya Cuba decisión argentina de expropiar acciones de petrolera YPF](#). NOTIMEX
- [Integrantes de grupúsculos opinan todo lo contrario](#). AFP
- [Federación de cubanos residentes en España celebra primer encuentro nacional](#). EFE
- [Candidato izquierdista francés habla sobre nuestro país](#). AFP
- [“Contratista” Alan Gross conversó con reportera de NBC News](#). ANSA
- [Rusia confirmó su respaldo a lucha contra el bloqueo](#). ITAR-TASS
- [Crece el intercambio comercial entre Moscú y La Habana](#). ITAR-TASS
- [En 2012 vendrán unos 90 mil turistas rusos](#). ITAR-TASS
- [Diseñan Campeche y Cuba acuerdos multidesino en el área turística](#). NOTIMEX
- [Aumentó en un 5,3 % el número de visitantes en el primer trimestre](#). NOTIMEX
- [Cumple 70 años restaurante La Bodeguita del Medio](#). XINHUA
- [Impulsan la conformación de grupos empresariales](#). XINHUA
- [Agricultores se esfuerzan en incrementar la producción cafetalera](#). XINHUA
- [Educación Técnica y Profesional potencia la formación de obreros calificados](#). XINHUA
- [Expertos esperan sequías y huracanes más intensos como consecuencia del cambio climático](#). XINHUA
- [Miles de habaneros reciben agua mediante camiones cisterna](#). EFE
- [Aplicarán nuevo sistema de control en los hospitales para reducir costos](#). XINHUA
- [Realizará el CENESEX un estudio histórico acerca de las políticas sexuales](#). EFE
- [Presentan en Festival de Cine en Nueva York cortometraje dedicado a la emigración ilegal cubana](#). AFP/ANSA
- [Fernández Retamar será figura estelar del festival de poesía de Buenos Aires](#). ANSA
- [Concede Dayron Robles entrevista a la agencia](#). AP

DEL MUNDO

- [Hollande y Sarkozy disputarán segunda vuelta el 6 de mayo](#). AFP
- [Obama está por formalizar candidatura demócrata](#). AP
- [Rusia desempeñó papel decisivo para dar giro a situación en Siria](#). ITAR-TASS
- [Annan dice que misión observadora es momento clave para Damasco](#). REUTERS
- [Comienza Irán a fabricar réplica del avión espía de EE.UU. capturado](#). NOTIMEX
- [Confeccionado borrador del acuerdo de asociación estratégica entre Washington y Kabul](#). DPA

LA JORNADA (Versión digital)

20 de abril de 2012

MÉXICO

LO QUE VIENE DESPUÉS DEL PATIO TRASERO

Raúl Zibechi

Después de la reciente sexta Cumbre de las Américas quedan pocas dudas de que la región latinoamericana ha cambiado. Dejó de ser el patio trasero de un decadente imperio que tiene muy poco para ofrecerle salvo bases militares y flotas amenazantes. El doble fracaso estadounidense, de Barack Obama en Cartagena y de Hillary Clinton la semana siguiente en Brasilia, muestra la falta de propuestas constructivas para la región.

Como señaló Dilma Rousseff, los países de la región reclaman "relaciones entre iguales", lo que fue interpretado por algunos analistas como "una rebelión contra Estados Unidos". La principal consecuencia de la cumbre es la constatación del aislamiento de Estados Unidos y su inexistencia de políticas capaces de atraer al conjunto de la región como sucedió hasta mediados de la década de 1990. Encuentro cinco razones para el deterioro de las relaciones de Washington con todo el continente, que anticipan el nuevo escenario en formación.

La primera es el doble fracaso de la guerra contra las drogas y del embargo a Cuba. Luego de la caída de la Unión Soviética Washington debió fabricar un enemigo para seguir forzando la militarización de las relaciones internacionales. El tráfico de drogas ilegales cumplió con esa función durante un tiempo, pese a que nunca fue creíble porque no incluyó la reducción del consumo en los países del norte, los grandes consumidores de drogas ilegales.

Ahora la guerra contra las drogas perdió la batalla de la legitimidad. El Instituto Internacional de Estudios Estratégicos acaba de lanzar un estudio en el que afirma que no sólo fracasó en combatir el consumo y el tráfico, sino que la guerra contra las drogas "ha creado una amenaza importante contra la seguridad internacional" (La Jornada, 17 de abril). ¿No era ese acaso el objetivo buscado?

La segunda es el fin del tiempo de la OEA y la consolidación de la Unasur (Unión de Naciones Suramericanas) y la Celac (Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños), que excluyen a Estados Unidos y Canadá y se ajustan a la nueva realidad global. Siguiendo la tendencia ya marcada por la Unasur desde 2009, la Celac se está convirtiendo rápidamente en el organismo capaz de resolver los problemas de la región y de trazar el rumbo de su soberanía frente a las potencias extracontinentales. Puede discutirse si ese es el tipo de integración que necesitan los pueblos latinoamericanos, pero no cabe duda de que, sea cual sea el camino que elijan, están excluyendo a los antiguos propietarios del patio trasero.

En tercer lugar, Estados Unidos ya no es el principal socio comercial de los principales países de la región, en particular de Sudamérica, y su decreciente mercado interno ya no tiene el atractivo de antaño ni se muestra en condiciones de captar las exportaciones latinoamericanas. La tendencia es que China y el conjunto de Asia sustituyan el papel que tuvo Estados Unidos desde principios del siglo XX hasta la crisis de 2008 como aliado comercial, y político, decisivo.

Hasta 2005 Estados Unidos compraba 1.5 millones de barriles diarios a Venezuela, cifra que cayó en 2011 a menos de un millón. Por el contrario, las exportaciones venezolanas a China, que eran casi inexistentes en 2005, treparon a casi medio millón de barriles diarios en 2011 (Geab No. 60, diciembre de 2011). La tendencia es que un mercado sustituya al otro.

Estados Unidos y la Unión Europea, en cuarto lugar, van camino de ser desplazados como los principales inversionistas en América Latina. China es el principal inversor en Venezuela, primera reserva mundial de petróleo, tercera de bauxita, cuarta reserva de oro, en sexta posición en gas natural y décima reserva de hierro en el mundo. China cuenta también con fuertes inversiones en Argentina y Brasil, las dos mayores economías suramericanas.

La segunda petrolera china, Sinopec, estaba interesada en comprar la parte de Repsol en YPF por 15 mil millones de dólares antes de la estatización decidida por el gobierno de Cristina Fernández (Financial Times, 18 de abril de 2012). Ahora puede ampliar sus inversiones en Argentina, donde es responsable de 6 por ciento de la oferta de crudo y de 1.7 por ciento de la de gas.

La región tiene también capacidades endógenas de inversión. El mejor ejemplo es el anuncio de la inversión de 16 mil millones de dólares por tres empresas brasileñas (Petrobras, Odebrecht y Braskem) en Perú, para extraer gas en Camisea, construir un gasoducto de más de mil kilómetros hacia el sur y un polo petroquímico en la ciudad portuaria de Ilo, el primero de la costa del Pacífico.

En quinto lugar, Estados Unidos ya no es el único aliado militar de la región. Venezuela mantiene una sólida alianza con Rusia, Brasil tiene acuerdos de cooperación con India en aeronáutica y con China en la industria espacial. Pero lo más notable es la progresiva integración de las industrias militares de la región, o sea el acople de los países suramericanos con la creciente industria militar brasileña.

El caso más notable es la alianza estratégica entre Brasil y Argentina, que se traduce en el desarrollo conjunto de blindados, un carguero militar que sustituirá a los Hércules, el desarrollo de misiles aire-aire que Brasil trabaja con África del Sur, y aviones no tripulados para vigilancia de fronteras. Ambos países conforman una masa crítica capaz de arrastrar a los demás para poner en pie una industria militar regional autónoma del norte.

El inminente triunfo del socialista François Hollande en las elecciones francesas "activará una serie de cambios estratégicos" que acelerarán las transiciones geopolíticas en curso, según estima el Laboratorio Europeo de Anticipación Política (Geab No. 54, 17 de abril de 2012). Uno de los principales virajes será la formación de una alianza estratégica Europa-BRICS. De alguna manera, esta alianza ya comenzó con el acuerdo militar Francia-Brasil de 2009 para construir submarinos y cazas de ataque. La autonomización de la región puede contar con aliados inesperados.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital) 20 de abril de 2012 ESPAÑA

EL FUTURO LLEGÓ

Alexandro Saco

Y es que por si no se han dado cuenta algunos, el futuro está entre nosotros: las guerras por los recursos naturales ya empezaron, en algunos casos con la bota militar, en otros agazapadas en privatizaciones que las sociedades hoy rechazan. Si frente a Las Malvinas, Argentina tiene que tragarse la vergüenza de no poder recuperar los recursos ahí existentes, el caso de YPF-REPSOL y todos los incumplimientos y situaciones a que ello ha llevado, le dan la oportunidad de recuperar lo propio.

Basta con elaborar un mapa de la conflictividad social en el mundo, para observar que son los recursos naturales los que vienen generando las disputas más enconadas entre la resistencia social y la voracidad del capital, ésta última apoyada indicativamente por los estados. Mientras tanto, se resquebraja el discurso que convierte al despojo en libertad empresarial o de mercado, y se hacen evidentes en Latinoamérica las componendas que en la mayoría de los casos han nacido de privatizaciones corruptas en los noventa.

Desarrollo social vs Capital

Algunos como Ollanta Humala ingenuamente tratan de edulcorar la arremetida sobre los recursos naturales con creencias como la siguiente: Los intereses del Estado y los del gran capital no son opuestos y pueden convivir, por lo que pueden ser socios. Se equivoca Ollanta y todos los que equiparan el interés del capital al interés social; el interés del Estado es brindar a sus ciudadanos los derechos humanos básicos para el ejercicio de sus libertades, mientras que el interés del gran capital es simplemente reproducir sus ganancias indiscriminadamente sin consideraciones éticas, lo que recorta la posibilidad de ejercer las libertades ciudadanas.

En ese sentido es obvio que para un Estado el interés social debe estar por encima y ser privilegiado frente a los otros intereses; es decir, hoy que el futuro prefigurado por la ciencia ficción sobre los recursos naturales nos toca la puerta, es necesario reconocer la magnitud de la disyuntiva para recobrar una lógica común de desarrollo humano, y superar la extrema ideologización neoliberal que aún se siente hegemónica pero que se halla severamente debilitada.

Uno de los argumentos neoliberales es la corrupción y mal manejo que las empresas estatales han tenido en muchas épocas y zonas del mundo; pero esa constatación no es absoluta como lo demuestra la eficiencia del Estado en diversas áreas, y se puede y debe revertir para enfrentar el control de los recursos naturales y otras urgencias. No es sólo un acto político, sino una necesidad hasta administrativa para transitar en mejor pie hacia el reordenamiento global que hoy se viene dando. Estamos en una época que vertiginosamente devela cambios en la conformación del poder regional y global.

Pre-modernos maquillados

Así las cosas, dos creencias como la que sostiene que para aminorar la pobreza y transitar hacia el bienestar es necesaria la apertura total de los mercados, y la que dice que el acceso y administración de los recursos naturales deba estar a cargo de empresas transnacionales, se convierten en consignas y lugares comunes que esconden lo obvio: ciertos países a través de su avanzadilla empresarial pretenden seguir detentando el poder global y ejerciendo en mayor o menor medida el control de los recursos.

Volviendo a YPF REPSOL, sucede lo que es repetitivo en la mayoría de privatizaciones producidas en el auge del neoliberalismo: el Estado asume las deudas de la empresa, ésta implementa sólo las inversiones necesarias para su

interés y obvia el interés general, y ello deriva en situaciones inverosímiles como que países con grandes reservas y potencial de producción energético terminen importando energía a precios mayores de los que les costaría producirla.

La decisión argentina no es un disparate como la prensa aliada al poder económico la presenta, sino una decisión acorde con los tiempos que el mundo atraviesa sobre el reordenamiento del control de los recursos. Esta situación como otras permite observar quiénes son realmente los premodernos que asumen el neo colonialismo extractivista disfrazado de apertura comercial, y los que creemos que con todos sus defectos el Estado nace para servir a la sociedad y no para abogar por el gran capital.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MINSK, 22 ABR (PL) Una declaración del Comité belarruso por la Libertad de los cinco antiterroristas cubanos, presos injustamente en cárceles norteamericanas, fue enviada hoy a la Embajada de Estados Unidos en esta capital.

La declaración exige que Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González sean devueltos a la isla.

El mensaje enviado a la sede diplomática denuncia que mientras los antiterroristas cubanos guardan arbitraria prisión, Luis Posada Carriles, responsable de la muerte de decenas de seres inocentes, recibe protección del gobierno estadounidense.

La injusta condena de los Cinco -como se conoce al caso en el mundo- le deja al desnudo la doble moral del gobierno norteamericano en su falsa lucha contra el terrorismo, plantea también el documento.

Resalta la misiva que la solidaridad internacional y la unidad de acción de los hombres y mujeres honestos del mundo será la clave para vencer esta colosal injusticia.

El reclamo de libertad para los antiterroristas cubanos presos injustamente en Estados Unidos desde hace 13 años, continuará en Minsk durante la Feria de la Prensa, que se celebrará en la próxima semana.

Durante el evento se convocará al envío de mensajes a la embajada norteamericana en esta capital y al presidente Barack Obama, para exigir la libertad de los antiterroristas, dijeron fuentes diplomáticas.

LA HABANA, 22 ABR (XINHUA) -- El presidente de la Asamblea Nacional (parlamento unicameral) de Cuba, Ricardo Alarcón, recibió en La Habana a su homólogo de la República de Benín, Mathurin Coffi Nago, informó hoy la prensa local.

En el encuentro, el líder parlamentario beninés dijo que su visita responde al interés de reafirmar la solidaridad con Cuba, al tiempo que manifestó su admiración por el espíritu de resistencia y la valentía demostrada por el pueblo cubano a lo largo de más de medio siglo, dijo la Agencia de Información Nacional.

Cuba es un modelo para los países en desarrollo y del Tercer Mundo, una muestra de que cuando un pueblo tiene voluntad puede hacer mucho, afirmó el presidente de la Asamblea Nacional de Benín.

Al dar la bienvenida al visitante, Alarcón destacó las relaciones amistosas sostenidas desde la liberación de ambas naciones, las cuales se nutren, dijo, en antecedentes y raíces comunes.

Expresó que este contacto propiciará un mayor acercamiento y contribuirá a fortalecer las relaciones entre ambos parlamentos y pueblos.

Una delegación cubana, encabezada por la secretaria de la Comisión de Relaciones Internacionales del órgano legislativo cubano, Yenielys Regueiferos, visitó esa nación de África occidental en noviembre último.

Coffi Nago y su comitiva permanecerán en Cuba hasta el próximo día 28, y durante su estadía visitarán centros de interés histórico, científico, educacional, y económico.

CARACAS, 21 ABR (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llamó hoy a sus simpatizantes desde La Habana, donde recibe una cuarta sesión de radioterapia, a continuar la lucha para "acabar con la burguesía" en su país.

En su calidad de presidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Chávez expresó satisfacción por el encuentro de cuadros políticos de la organización, realizado en el Parque Naciones Unidas del este de Caracas.

A través de su cuenta en la red social Twitter @chavezcandanga, escribió: " ¡Camaradas, me hacen ustedes muy feliz! ¡Sigamos luchando muy duro para derrotar a la burguesía! ¡Cae un diluvio sobre La Habana y yo estoy con ustedes!".

El vicepresidente ejecutivo, Elías Jaua, leyó el mensaje del jefe de Estado, a quien los presentes en el acto respondieron: " ¡El pueblo lo dice y tiene razón, aquí quien manda es Chávez y la revolución!".

Chávez escribió en otro mensaje: " ¡Vamos Caracas socialista! ¡Vamos mi partido socialista! ¡Vamos pues, rumbo a la gran victoria del 7 de octubre! ¡Un abrazo de mil brazos, camaradas!".

En un tercer texto, Chávez anunció la aprobación de la reforma de la Ley del Instituto Venezolano de los Seguros Sociales (IVSS), cuyo fin principal es permitir la incorporación al sistema de seguridad social de los trabajadores particulares, denominados "por cuenta propia".

"Elías (Jaua) y todos: Esta mañana recibí las cuentas con (el canciller) Nicolás (Maduro). Todo aprobado. ¡Entre otras, reforma de ley del IVSS con el fin de incorporar a trabajadores por cuenta propia!", precisó.

Al respecto, Jaua informó que el viernes, el canciller Maduro viajó a Cuba para reunirse con el jefe de Estado para discutir nuevas solicitudes en materia de seguridad social.

"Esta buena noticia significa que ahora los motorizados, mensajeros, pescadores, campesinos, abogados, odontólogos, trabajadores informales y todos los trabajadores por cuenta propia pueden cotizar en el seguro social y tener una pensión en el futuro", explicó Jaua.

BOGOTA, 20 ABR (XINHUA) -- La canciller de Colombia, María Ángela Holguín, aseguró hoy que, a diferencia de lo han dicho varios sectores, la VI Cumbre de las Américas que se celebró los pasados 14 y 15 de abril en Cartagena, fue un éxito para la diplomacia. "Yo no creo que (la cumbre) haya sido un fracaso para la diplomacia, creo todo lo contrario, porque logramos (...) no firmar una declaración que no dijera nada", como se ha hecho en versiones anteriores", dijo Holguín en diálogo con la emisora Caracol Radio.

A menos de una semana de que concluyó la reunión hemisférica, la jefa de la diplomacia colombiana entregó un balance positivo del evento, que congregó en el puerto turístico de Cartagena (norte), a 31 jefes de Estado y de gobierno, entre ellos al estadounidense Barack Obama. "Fue un gran triunfo (...) porque tuvimos muchos impasses antes de que llegara el momento de la Cumbre", que fueron superados, como la posibilidad de que los miembros de la Alianza Bolivariana de las Américas (ALBA), no acudieran a la Cumbre. Esto último, a raíz de que el gobierno cubano no fue invitado particularmente por oposición de Estados Unidos.

Pese a que la mayoría de los países pertenecientes a ese bloque acudieron, la ausencia de Cuba contribuyó a que no se lograra un consenso. También afectó a la reunión el tema de las Malvinas y el reclamo de Argentina por la soberanía de estas islas. "En el último momento, como todo en estas cumbres, aparecieron dos temas (sobre los que) es muy difícil que el continente esté unido: el tema de Malvinas y el tema de Cuba", que impidieron la firma de una declaración final, agregó la ministra de Relaciones Exteriores.

La ausencia de una declaración firmada por los mandatarios asistentes, ha suscitado afirmaciones como la del ex presidente colombiano Andrés Pastrana, quien la víspera calificó de "fracaso" el encuentro en el que Colombia sirvió como anfitrión.

LA HABANA, 19 ABR (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba aplaudió hoy la decisión de Argentina de expropiar el 51 por ciento de la empresa Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), subsidiaria de la compañía española Repsol.

"Cuba reitera su plena solidaridad con la República Argentina y afirma que a dicha nación le asiste todo el derecho de ejercer la soberanía permanente sobre todos sus recursos naturales, incluidos los hidrocarburos", dijo este jueves una declaración de la cancillería.

Según la declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores, a Argentina "la amparan el Derecho Internacional y las decisiones que en tal sentido ha adoptado en numerosas ocasiones la Asamblea General de las Naciones Unidas".

La reacción de La Habana se divulgó después que el martes pasado, el viceministro primero de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Antonio Carricarte, descartara que la expropiación afecte los trabajos que Repsol realiza en las aguas de Cuba en el Golfo de México.

El comunicado cubano sostiene que YPF era originalmente una empresa estatal argentina "de las tantas privatizadas y vendidas a un precio muy inferior al real, por el Presidente Carlos Saúl Menem" (1989-1999).

Agregó que el gobierno de Menem privatizó empresas "en el marco de las medidas neoliberales que, a instancias y con la connivencia de los Estados Unidos, se impusieron a Nuestra América en ese período".

La decisión de la presidenta Cristina Fernández originó fuertes críticas de Repsol, el gobierno de España y la Unión Europea, a las que se sumó Estados Unidos, en tanto gobiernos como el de México han calificado como "lamentable" la expropiación.

El presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, consideró la medida de Buenos Aires un error y una decisión equivocada en detrimento de la española Repsol, que controla a YPF.

Sin embargo, la viuda del fallecido exmandatario Néstor Kirchner ha recibido también el apoyo de sus colegas izquierdistas Hugo Chávez, de Venezuela, y Daniel Ortega, de Nicaragua.

Fernández anunció el pasado lunes un proyecto de ley para expropiar el 51 por ciento de las acciones de YPF, que son propiedad de Repsol, alegando falta de inversiones que obligó a su país a importar combustibles.

LA HABANA, 20 ABR (AFP) -- Dos disidentes cubanos criticaron este viernes como "poco acertada" y "mala señal" la declaración de apoyo de La Habana a Argentina en la expropiación del 51% de la empresa petrolera YPF, filial de la española Repsol, que realiza prospecciones en aguas cubanas.

Repsol "tiene que haberla recibido (la declaración) con mucha preocupación, porque está haciendo gastos enormes en la búsqueda del petróleo (en aguas cubanas) en el Golfo" de México, dijo el economista disidente y expreso político Oscar Espinosa Chepe a la AFP.

La Habana expresó el jueves, en una declaración de la cancillería, "su plena solidaridad con la República Argentina" en el conflicto con Repsol, afirmando que "a dicha nación le asiste todo el derecho de ejercer la soberanía permanente sobre todos sus recursos naturales, incluidos los hidrocarburos".

Sin embargo, Espinosa opinó que esta declaración fue "poco acertada y no contribuye al desarrollo nacional", pues puede "perjudicar las relaciones de Cuba con un inversionista extranjero" como Repsol, mientras la bloguera opositora Yoani Sánchez la calificó como una "mala señal".

"El gobierno cubano que tiene un antecedente muy fuerte de nacionalizaciones, de expropiaciones", dijo Espinosa, aludiendo a las propiedades cubanas y extranjeras --principalmente estadounidenses-- que pasaron a manos del Estado luego de que llegara al poder Fidel Castro en 1959.

La Habana "no ha pagado muchas de esas confiscaciones, ahora con esta situación de apoyo a Argentina el tema se complica más", afirmó Espinosa.

Por su parte, la bloguera Yoani Sánchez escribió en la red social Twitter: "Muy mala señal que le envía el gobierno de Cuba a Repsol al apoyar a Cristina Fernández (de) Argentina en las expropiaciones".

Cuba tiene un contrato de riesgo con Repsol para la exploración y explotación de petróleo en su zona económica en el Golfo de México. En febrero, la empresa española comenzó las perforaciones con la plataforma "Scarabeo 9", traída desde Asia.

El viceministro cubano de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Antonio Carricarte, descartó el martes que el conflicto de Argentina con Repsol afecte sus actividades en la isla.

"No tengo una impresión de que eso pueda afectar" las actividades de Repsol en Cuba, afirmó Carricarte en conferencia de prensa.

MADRID, 21 ABR (EFE).- La Federación de Asociaciones de Cubanos Residentes en España José Martí celebró hoy en Madrid su primer encuentro nacional con el objetivo de "acabar con la manipulación" y con la creencia de que todos los emigrantes cubanos son disidentes.

Según dijo a Efe su presidente, Luis Pérez, "se nos está manipulando por parte de la prensa y de las instituciones políticas, dando la impresión de que todos los cubanos residentes fuera del país somos disidentes, cuando el 99 por ciento de los que residen en España y en el mundo entero somos simples emigrantes económicos, como en todas partes".

Pérez subrayó que "en Cuba hay una situación atípica y por eso se agudizan las dificultades, y la gente busca otras alternativas, otras formas de vida, como los emigrantes de todos los países".

Este primer encuentro nacional desde que se creó la Federación el pasado mes de enero, reúne a unos 200 cubanos que representan a las distintas organizaciones de residentes del país caribeño de toda España.

"Lo que buscamos es contrarrestar esa imagen de que estamos en contra del Gobierno cubano", insistió Pérez, un empresario afincado en España desde hace 28 años y que fue elegido presidente de la Federación desde su creación.

Como muestra de la buena relación que mantienen con el régimen de La Habana, el encuentro se celebra en la Embajada de Cuba en Madrid, ya que -afirma Pérez- "lo lógico es que los emigrantes tengan una relación normal con su legación diplomática".

"Nosotros no pedimos a la gente que sean militantes del Partido Comunista, todos somos patriotas", señaló Pérez, quien lamentó que desde hace décadas "denunciamos ante oídos sordos la manipulación que padecemos".

Según el presidente de la Federación, ésta agrupa a unos 5.000 cubanos residentes en España.

PARÍS, 20 ABR 2012 (AFP) - El candidato de la izquierda radical a la presidencia francesa, Jean-Luc Mélenchon, calificó el viernes a Estados Unidos de "potencia peligrosa", en conferencia de prensa dada en Las Lilas (periferia de París) en la que habló de la OTAN y las revoluciones sudamericanas.

Mélenchon se declaró "hostil" a la OTAN, que hace que los países estén alineados con "Estados Unidos, una potencia peligrosa", que está "en decadencia".

Aludiendo a su "revolución por las urnas", el dirigente del Frente de Izquierda afirmó que "los procesos revolucionarios de América del Sur son una fuente de enseñanza para nosotros", y rindió homenaje al presidente ecuatoriano Rafael Correa, que le inspiró el título de su libro "Qu'ils s'en aillent tous" (que se vayan todos).

Hablando de Venezuela, Mélenchon, "testigo de las campañas de movilización", afirmó que ha "guardado en la casa como un recuerdo agradable un paquete de fideos vendido en una tienda social en el que están escritos artículos de la Constitución" de ese país.

El candidato a la presidencia lamentó que se trate de "dictador" al presidente Hugo Chávez, que "ha ganado 12 de 13 elecciones".

Respecto a Cuba, habló de "actitud doble" respecto a la isla: "muchísima simpatía y admiración por la Revolución cubana contra el imperio norteamericano" y un desacuerdo sobre la manera en que se organiza allí la política "dado su apego al pluralismo".

Pero "no se puede hablar de nada acerca de Cuba mientras que Cuba está asediada por Estados Unidos", dijo, declarándose "plenamente solidario para condenar el embargo".

MIAMI, 21 (ANSA) - El contratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años de cárcel en Cuba, le pidió desesperadamente a una reportera de televisión de Estados Unidos que lo saque de allí.

"Sáqueme de aquí", le dijo Gross a Andrea Mitchell, reportera de la cadena nacional NBC este viernes, informaron hoy medios locales.

"Esto ya no es algo sobre las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, esto es sobre mi familia y yo", dijo Gross en el programa de televisión "NBC News with Brian Williams".

La entrevista fue posible porque Gross tiene derecho a hablar por teléfono una vez a la semana y lo usa habitualmente para conversar con su esposa en Estados Unidos. Sin embargo, esta vez decidió hablar con la reportera Andrea Mitchell de NBC.

MOSCÚ, ABR 21 (ITAR-TASS). Rusia confirmó una vez más su histórico apoyo a Cuba en la lucha contra el bloqueo económico de EEUU, declaró hoy en su entrevista exclusiva a ITAR-TASS el viceministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Dagoberto Rodríguez, conforme a los resultados de sus consultas en la capital rusa.

El vicecanciller indicó que el problema del bloqueo siempre figura en la agenda de las conversaciones bilaterales y todo el mundo se pronuncia contra el bloqueo económico. Conforme a sus palabras, lamentablemente, EEUU no toma en cuenta este hecho, pero llegará el día, cuando los estadounidenses estén obligados a suspender el bloqueo.

En opinión de Rodríguez, el bloqueo repercute negativamente no sólo en los cubanos, sino también en los ciudadanos estadounidenses, porque es una indignante violación del derecho humano a trasladarse, que impide el establecimiento de las relaciones comerciales normales entre los empresarios de los dos países. La cooperación entre Cuba y EEUU podría ser muy provechosa para ambas partes en las esferas de la ciencia, la cultura y la enseñanza.

El vicejefe del departamento de política exterior cubano considera que el bloqueo refleja el temor y la falta del deseo del Gobierno estadounidense de permitir a sus ciudadanos conocer la vida real de la Isla de la Libertad. Si los habitantes de EEUU conocen una Cuba real, se convertirán en los enemigos directos del bloqueo, porque semejante acción es insensata, ilegal, injusta y no razonable, concluyó el huésped cubano.

MOSCÚ, ABR 21 (ITAR-TASS). Conforme a los resultados del año 2011, el volumen del intercambio comercial entre Rusia y Cuba constituyó 250 millones de dólares, comunicó hoy en una entrevista exclusiva a ITAR-TASS el viceministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Dagoberto Rodríguez, quien se encuentra de visita en la capital rusa.

Conforme a sus palabras, crece permanentemente la cooperación entre los dos países y ahora Rusia comenzó a hacer inversiones en la industria petrolera de Cuba, además, no sólo en la extracción de crudo, sino también en los trabajos geológicos y de prospección, que se efectuarán en el Golfo de México.

Rusia participa activamente en la producción de níquel en Cuba, continuó el vicecanciller. La cooperación bilateral se extiende a un gran espectro de ramas: el transporte, las comunicaciones, la industria alimentaria, la esfera de la enseñanza. Rodríguez subrayó la importancia de que los becados cubanos tienen la posibilidad de estudiar en Rusia.

El viceministro expresó la satisfacción con el desarrollo de la cooperación en la esfera judicial, en la cual está en vigencia el Acuerdo entre los Tribunales Supremos de Rusia y Cuba, se fomenta la interacción en los problemas aduaneros y en la lucha contra el narcotráfico. Cuba evalúa en alto grado los esfuerzos de Rusia en la lucha contra el bloqueo económico-comercial a la Isla de la Libertad por parte de los Estados Unidos.

MOSCÚ, ABR 21 (ITAR-TASS). Este año visitarán Cuba 90 mil turistas de Rusia y esta cifra aumentará casi en el 50 por ciento en comparación con el índice registrado en 2010, comunicó hoy en una entrevista exclusiva a ITAR-TASS el viceministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Dagoberto Rodríguez, quien se encuentra de visita en la capital rusa.

Conforme a sus palabras, si en 2010 descansaron en la Isla de la Libertad 56 mil ciudadanos rusos, en 2011 su número creció hasta 78 mil, en 2012 se espera la llegada de más de 90 mil turistas rusos, subrayó el diplomático.

En su opinión, esto contribuye al fortalecimiento de los vínculos entre los dos países.

El vicejefe del departamento de política exterior cubano notó que para los turistas rusos no hay dificultades para trasladarse al Estado caribeño, porque existe un gran número de vuelos aéreos semanales, lo cual da un enorme impulso al desarrollo de los contactos en la esfera turística.

Rodríguez considera que el turismo tiene no sólo el valor económico, sino también cultural.

El vicecanciller cubano destacó con gran satisfacción que los turistas rusos están contentos con la hospitalidad de los cubanos, los cuales experimentan los sentimientos de inmensa gratitud al pueblo ruso por su ayuda y apoyo en los momentos más difíciles para la Isla de la Libertad.

LA HABANA, 21 ABR (NOTIMEX).- El estado sureño mexicano de Campeche y Cuba trabajan en el diseño de futuros acuerdos para propiciar el intercambio turístico bilateral, informó hoy aquí el secretario del sector en esa entidad, Luis Augusto García.

García clausuró este sábado la 22 Semana de Campeche en La Habana en presencia de la presidenta municipal campechana, Beatriz Selem, en la Casa Benito Juárez, en el centro histórico de La Habana.

García señaló que la jornada cultural, a cuya inauguración el jueves asistió el gobernador de Campeche, Fernando Ortega, marcó el inicio de una nueva etapa en el fortalecimiento de las relaciones entre ambos pueblos.

Explicó que los funcionarios de este estado, uno de los tres que comparten la península de Yucatán, sostuvieron reuniones con directivos del Ministerio cubano de Turismo y otros organismos de la isla.

El director de la casa-museo Benito Juárez, Miguel Hernández, afirmó que esta edición se distinguió por el interés de las autoridades campechanas en fomentar nexos económicos con Cuba, además de los tradicionales espacios de promoción cultural.

La jornada final de la Semana de Campeche en La Habana incluyó la actuación del Ballet Folklórico Municipal y la Charanga Uhxalilka.

En los últimos tres días se presentaron exposiciones de arte pictórico, proyección de audiovisuales, presentación de grupos musicales y de bailes, y muestras gastronómicas.

En declaraciones a NOTIMEX, García dijo que Campeche está muy interesado en un acuerdo multidesino con Cuba para aprovechar el flujo de turistas de España, Italia, Francia y Alemania, y en especial Rusia, que son los visitantes que más gastan.

Cuba, que aspira a recibir este año 2.9 millones de turistas y en el primer trimestre creció en este renglón 5.3 por ciento, recibió el año pasado un total de 76 mil 327 visitantes mexicanos, cifra que intenta elevar en el futuro a 100 mil.

POR FRANCISCO RAMÍREZ.

LA HABANA, 21 ABR (NOTIMEX).- Cuba alcanzó un crecimiento de 5.3 por ciento en el turismo al cierre del primer trimestre de este año, con el arribo al país de 952 mil 777 visitantes, informó hoy la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

Parte de ese aumento se debió a la visita del Papa Benedicto XVI, del 26 al 28 de marzo pasado, para participar en el año jubilar con motivo del 400 aniversario del hallazgo de la Virgen de la Caridad del Cobre, Patrona de Cuba.

La dependencia oficial dijo que la cifra trimestral significó 48 mil 214 viajeros más respecto a igual periodo de 2011.

La ONE citó este sábado un informe del Ministerio de Turismo, según el cual en marzo llegaron 349 mil 950 visitantes, un sostenido incremento en relación con enero y febrero, y con similar mes en los últimos tres años.

El turismo, segundo capítulo en ingresos de divisas a la frágil economía cubana detrás de los servicios técnicos y profesionales, ha originado ingresos brutos de alrededor de dos mil millones de dólares anuales en los últimos años.

Pero el informe de la ONE se abstuvo de precisar a cuánto asciende hasta ahora lo recaudado.

Los cientos de feligreses que acompañaron aquí al pontífice desde su estancia en México, entre ellos numerosos cubano-estadounidenses, contribuyeron a este salto en la llamada industria del ocio, según especialistas.

La ONE recordó que en la primera semana de abril se registró la llegada a la mayor de las Antillas del turista extranjero un millón, con cinco días de antelación a lo previsto. Cuba se propone recibir este 2012 a unos 2.9 millones de vacacionistas.

Canadá continúa en el primer lugar de naciones emisoras de turistas al destino Cuba seguida por Argentina, Francia, Italia, Reino Unido, Alemania y Rusia, junto con España, Chile y México.

Precisamente este sábado concluye la semana de Campeche en La Habana, a la par que la isla se prepara con vistas a la XXXII Feria de Turismo de Cuba FITCUBA 2012, que tendrá por sede a Cayo Santa María, en la zona central del país, del 8 al 11 de mayo.

La Secretaría de Turismo del sureño estado mexicano de Campeche está promoviendo en Cuba el producto multidesino Sueña Despierto, para incrementar el intercambio bilateral en esa rama.

El secretario de Turismo de Campeche, Luis Augusto García, presentó este fin de semana los atractivos que ofrece su territorio, localizado en la Península de Yucatán, en encuentro con turoperadores de la agencia local Havanatur.

En declaraciones a NOTIMEX, García dijo que Campeche está muy interesado en llegar a un acuerdo multidesino con Cuba para aprovechar el flujo de turistas de España, Italia, Francia y Alemania, y en especial Rusia, que son los turistas que más gastan.

Adelantó que el gobierno campechano y el Ministerio de Turismo de Cuba discuten un convenio para establecer de manera oficial ese intercambio y, para impulsar el acuerdo, viajó a La Habana menos de 24 horas el gobernador de la entidad, Fernando Ortega.

Por su parte, Hugo Mustell, director comercial y de operaciones de Havanatur, dijo a NOTIMEX que existen las condiciones propicias para que a mediados de año comiencen a vender ese destino, como otra de las ofertas del grupo a sus clientes extranjeros.

LA HABANA, 22 ABR (XINHUA) -- El más emblemático restaurante cubano, La Bodeguita del Medio, se apresta a cumplir el jueves sus 70 años de existencia con una marcada huella entre cultura, tradición culinaria y celebridades.

Un variado programa se prevé a partir del 26 de abril, cuando se celebran las siete décadas de aquel mediodía de domingo de 1942, cuando La Casa Martínez cambió su nombre por el que hoy se conoce en todo el mundo.

En la ocasión se abrirá El Rincón de la Bodeguita, un sitio instalado en los bajos de ese afamado bar-restaurant, donde Ernest Hemingway degustaba a diario su coctel preferido, que se internacionalizó por su famosa frase "Mi mojito en La Bodeguita; mi daiquirí en el Floridita".

También saldrá al mercado una nueva producción discográfica con los 20 temas más cantados allí, y sesionará durante martes y miércoles el Primer Taller Internacional de Gestión de los Servicios, que incluirá una conferencia magistral de gestión culinaria, e intercambios sobre el servicio de cantina y cocina.

El jueves 26 será la Cena de Gala, para la que está previsto un delicioso menú criollo, la exhibición de un material histórico y un espectáculo artístico, en el que participará el afamado espectáculo del Cabaret Tropicana, entre otras atracciones.

Este será un momento especial en el que serán reconocidos los fundadores de la Casa, así como los trabajadores con 15, 20 y 25 años de trabajo.

La Bodeguita del Medio, sintetizada en La B del M, es reconocida como uno de los rincones más bohemios de la capital cubana, colocada como al azar en el número 206 de la calle Empedrado, una vía cubierta de las famosas piedras chinas pelonas, muy cerca de la Plaza de la Catedral, en La Habana Vieja.

El ya fallecido Ángel Martínez, nieto de canario y guajiro de Vueltas, una localidad en el centro de la Isla, fue el fundador del comercio que luego se convertiría en La Bodeguita del Medio.

Martínez trabajó desde niño como dependiente de bodega y vivía en Majagua, cerca de la central ciudad de Ciego de Avila, cuando a principio de la década de los 40 del siglo pasado quiso probar suerte en la capital cubana. Años antes de su partida a La Habana, Martínez fue asiduo cliente del café y fonda La Confronta, localizado en una céntrica esquina de la ciudad de Ciego de Avila y sitio de fama por su buena cocina y acogedor ambiente.

El propio Martínez reconoció años después, en reiteradas ocasiones, que su comercio fue hijo de La Confronta, sitio del que reprodujo el carácter criollo y popular, y el cubanísimo sabor de sus platos.

En 1942, Martínez adquirió la bodega La Complaciente, un modesto comercio que remozó y le puso por nombre La Casa Martínez, donde vendía bebidas y víveres, mientras su esposa cocinaba la típica comida cubana para unos pocos comensales.

Cuatro años después, Félix Felito Ayón, escritor y director de una editorial, instaló su imprenta al lado del comercio de Martínez, se convirtió en su cliente y comenzó a llevar a sus colegas a almorzar a aquella bodega con fonda.

Felito, que no tenía teléfono en su imprenta, recibía los recados en el de Martínez y cada vez con más frecuencia anunciaba próximos encuentros en la bodeguita del medio de la cuadra.

Nació así, impulsado por Ayón y con la aprobación de Martínez, el nuevo nombre del lugar, que ha dado la vuelta al mundo y por donde han pasado Mario Benedetti, Pablo Neruda, Errol Flyn, Nicolás Guillén, Pablo Milanés y Silvio Rodríguez.

También estuvieron allí Salvador Allende, Wifredo Lam, Gabriel García Márquez, Alejo Carpentier, Agustín Lara y Brigitte Bardot, entre una larga lista de celebridades.

En recuerdo a esas personalidades siempre se mantienen reservadas dos mesas de manera simbólica, una a nombre de Nicolás Guillén, el poeta nacional cubano, y otra para Nat King Cole, el afamado cantante estadounidense.

En sus siete décadas de vida el sitio ha traspasado las fronteras de la isla, y hoy cuenta con filiales en Venezuela, México, Colombia, España, Francia, República Checa, Alemania, Gran Bretaña, Macedonia, Ucrania, El Líbano y Australia, entre otros puntos del planeta.

LA HABANA, 22 ABR (XINHUA) -- El gobierno cubano impulsa hoy la conformación de grupos empresariales con el objetivo de aligerar el aparato estatal y hacerlo más eficiente en sectores claves de la economía de la isla.

En noviembre pasado, un decreto firmado por el presidente Raúl Castro, publicado en la Gaceta oficial, anunció la constitución del grupo estatal AZCUBA, que sustituyó al Ministerio del Azúcar (MINAZ) y responde ahora por la producción del dulce, derivados y electricidad.

La decisión de suprimir al MINAZ fue tomada a fines de septiembre último durante una reunión del Consejo de Ministros, encabezada por Castro, luego de analizar que ese ministerio no cumple ninguna función estatal, según explicó el diario "Granma". AZCUBA está integrado por 25 empresas provinciales y de servicios, incluidos dos institutos de investigaciones, sobre la caña y los derivados, respectivamente, y un Centro Nacional de Capacitación.

En la actualidad, en la isla están activas 56 refinerías de azúcar, de las cuales 46 muelen en la actual cosecha, en comparación con las 39 que funcionaron en la temporada precedente.

Esta semana, la emisora Radio Rebelde dijo que el gobierno está traspasando empresas, antes subordinadas al Ministerio de la Industria Alimentaria, al nuevo Grupo Empresarial de la Industria Alimentaria (GEIA), una entidad que debe ser más ágil y eficiente, aunque sin abandonar el contexto estatal.

Las empresas subordinadas directamente a ese Ministerio, 180 hace un año, fueron reducidas a 94, en un proceso descrito como de separación del Estado de funciones administrativas directas. La información atribuida por la radio a fuentes oficiales señaló que el grupo empresarial se encarga ahora de las industrias láctea, cárnica, molinera, de bebidas alcohólicas, licores, refrescos y maltas, pesca y otras.

En honor a la verdad, hay que reconocer que en todos los ministerios del país se avanza en la aplicación práctica de la separación de las funciones estatales de las administrativas, lo que al final debe ofrecer una mayor eficiencia

en los resultados del proceso productivo, indicó Radio Rebelde.

Todas esas transformaciones tienen el objetivo de hacer más ágil y eficiente a la economía nacional, según se afirma.

Los grupos empresariales creados recientemente en general intentan lograr ese objetivo, manteniendo al sistema productivo económico bajo el control y supervisión estatal aunque descentralizando las decisiones, en manos de un empresariado al que se le está exigiendo mayor eficiencia.

Desde el año 2008, el gobierno del presidente Raúl Castro comenzó a aplicar un programa de actualización del modelo económico, que incluye un aligeramiento de las plantillas estatales con la salida del sector de 1,5 millones de empleados públicos.

El Plan anual prevé que en este año 170.000 cubanos pasen a otras formas no estatales, sector que debe asimilar además 70.000 personas que comienzan la vida laboral.

De acuerdo con el concepto económico que impulsa ahora el gobierno cubano, el Estado debe eliminar gastos excesivos de manera urgente sin afectar los grandes beneficios sociales en salud pública y educación, que son de acceso gratuito y universal.

Todas esas medidas forman parte del programa de actualización del modelo económico que fue refrendado en abril último por el VI Congreso del Partido Comunista, con la aprobación de una hoja de ruta con más de 300 disposiciones.

LA HABANA, 21 ABR (XINHUA) -- Cuba hace esfuerzos para poder incrementar la producción cafetalera hasta unas 16.000 toneladas en los próximos cuatro años y reiniciar las exportaciones de ese rubro que casi desaparecieron con la llegada de la crisis económica en los años noventa, informó un funcionario gubernamental.

Los cosecheros están renovando las plantaciones ya viejas e improductivas, dijo hoy a una radio local el director de Café y Cacao del Grupo Empresarial estatal de Agricultura de Montaña, Elexis Legrá.

Hace tres décadas, la isla alcanzaba una producción cafetalera entre 13.000 y 14.000 toneladas, pero el derrumbe de la Unión Soviética y el campo socialista europeo, que era su principal mercado, generó una profunda crisis que impactó de manera severa sobre las ramas agrícolas e industriales nacionales por falta de insumos.

Por su parte, el viceministro primero de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Antonio Carricarte, dijo esta semana que el país quiere recuperar como "exportables", rubros como los cítricos y el café, que tenían un buen mercado internacional antes de la crisis.

Carricarte explicó que el café cubano tuvo buenos mercados en Japón y otros países, y subrayó que aún se exportan "cantidades modestas".

En la actualidad, el 70 por ciento de las exportaciones cubanas se obtienen de los servicios de salud, turismo y otros no profesionales y otros más especializados de tipo académico e informático.

LA HABANA, 21 ABR (XINHUA) -- Más de 47.000 estudiantes cubanos ingresarán el próximo curso escolar en la Educación Técnica Profesional (ETP) para formarse como obreros calificados, informó Lisardo García, director del Instituto Central de Ciencias Pedagógicas.

En un encuentro con la prensa, García manifestó esta semana que se ha fortalecido el vínculo con los organismos de la producción y los servicios a partir de la firma de convenios y la participación de los principales cuadros en los consejos de dirección ampliados de las entidades.

"Intensificar el trabajo de formación vocacional y orientación profesional de forma conjunta con los organismos, desde la educación primaria, es fundamental", subrayó el funcionario.

García señaló que se le brinda particular atención a las especialidades priorizadas para la recuperación económica del país, como la agropecuaria, construcción y transporte, y dentro de este grupo las ferroviarias.

La cifra de obreros calificados se incrementó en comparación con otros años. Esto es fruto del funcionamiento de los consejos de escuela y del trabajo con la familia, agregó el funcionario.

Con el propósito de elevar la calidad de los futuros profesionales, García explicó que actualmente realizan un estudio científico para evaluar la percepción que tienen los empleadores en el país sobre la formación de técnicos de nivel medio y obreros calificados.

En el actual curso, el 56,2 por ciento de los graduados de noveno grado se incorporaron a la ETP, donde más de 18.000 jóvenes estudian especialidades agropecuarias y más de 17.000 oficios de la construcción.

Esos estudiantes reciben un programa de formación básica, que incluye asignaturas como matemáticas, historia y español, pero también reciben materias de formación profesional específica, que son aquellas que responden a la especialidad que estudian.

El gobierno del presidente Raúl Castro impulsa un programa de actualización del modelo económico y una de sus vertientes principales es la producción de alimentos, considerada por el mandatario como un asunto de seguridad nacional.

Cerca del 80 por ciento de la canasta básica que compran los 11,2 millones de cubanos a precios subsidiados es de importación, pero las autoridades sostienen que la mayoría de esos artículos se pueden producir en el país y evitar una factura anual que ronda los 1.500 millones de dólares anuales en la compra de alimentos.

En ese sentido, desde septiembre de 2008 el gobierno comenzó a entregar en usufructo a personas o cooperativas las parcelas de tierras improductivas o insuficientemente explotadas.

Esas parcelas, de entre 13 y 40 hectáreas, son concedidas por un término de 10 años a particulares, pero si se trata de personas jurídicas, como cooperativas, se ofrecen hasta por 25 años, y en ambos casos los contratos se podrán renovar una y otra vez por similar tiempo.

Hasta diciembre último, se habían entregado casi 1.180.000 hectáreas de tierras en usufructo, cifra que representa el 67,7 por ciento de las áreas ociosas del país, según cifras del Ministerio de la Agricultura.

Para el éxito de todos esos planes de desarrollo, aprobados el año pasado en el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba, la isla, que posee una gran masa de graduados universitarios, necesita ahora de técnicos y obreros, lo cual trata de resolver la ETP.

Todas esas medidas forman parte del programa de actualización del modelo económico que fue refrendado por el Congreso con la aprobación de una hoja de ruta con más de 300 medidas de índole económica.

LA HABANA, 21 ABR (XINHUA) -- Cuba debe esperar sequías más severas y huracanes más intensos como consecuencia del cambio climático que vive el planeta, señalaron expertos reunidos en La Habana.

Las economías de la isla y sus vecinos caribeños se verán muy afectadas por esos eventos climatológicos, de acuerdo con análisis expuestos esta semana durante un encuentro para el Caribe auspiciado por el Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC), una entidad fundada en Ginebra, Suiza, en 1988. Una de las investigaciones discutidas aseguró que existen evidencias de que algunos eventos climatológicos en el área ocurren a causa del aumento de la concentración de los gases de efecto invernadero en la atmósfera.

Ese criterio fue corroborado después por un informe divulgado por la televisión cubana que dijo que pueden esperarse sequías más intensas e incluso mayor intensidad de los huracanes que azotan esta parte del mundo del 1 de junio al 30 de noviembre de cada año.

En Cuba, los períodos de seca, cada vez más intensos y prolongados, son una preocupación creciente para la agricultura nacional.

El analista económico de la televisión local, Ariel Terrero, recordó que entre 2004 y 2005 la isla sufrió una intensa sequía sin antecedentes en un siglo, que según cálculos "costó al país cerca de 3.000 millones de dólares en pérdidas, una cifra por encima a la que suelen causar huracanes intensos". Actualmente, cuando se acerca el período de lluvias en el Caribe para 2012, las autoridades cubanas preparan un conjunto de medidas a partir de señales que parecen anunciar otra sequía particularmente intensa.

Una de esas señales de alarma es que de enero a marzo pasados el "déficit de lluvia ha sido del 70 por ciento en el territorio nacional", de acuerdo con un boletín hidrológico oficial que además indicó que el comportamiento de las precipitaciones es particularmente "grave" en La Habana y provincias tanto del este como del occidente del país.

En la capital de la isla, el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INRH) desarrolla un plan de emergencia que incluye nuevos pozos y trasvases, la rehabilitación de sus redes hidráulicas y el desarrollo de una cultura poblacional a favor del ahorro.

La capital es la provincia que padece el déficit hídrico más preocupante actualmente en Cuba, por lo que el INRH implementa estrategias y medidas que posibiliten llevar agua a una población superior a los dos millones de habitantes.

En el territorio, se prestan servicios de acueducto a partir de cinco sistemas, con 13 fuentes principales y 165 estaciones de bombeo, que entregan a diario más de un millón y medio de metros cúbicos del líquido.

Sin embargo, la existencia de cientos de kilómetros de grandes conductoras y redes, con cerca de siete décadas en explotación, propicia la pérdida de alrededor del 50 por ciento del volumen de agua bombeada.

El especialista provincial de inversiones del INRH, Ernesto Duarte, informó a la prensa que hoy se trabaja en 18 obras, como parte del plan de rehabilitación y hasta la fecha, se han ejecutado más de 10 kilómetros de conductoras y otros 15 de redes de acueducto, con sobrecumplimientos del plan, diseñado por la entidad.

Duarte destacó entre las faenas de mayor envergadura acometidas: las conductoras de Paso Seco, Tarará, Santa María del Rosario y Roble-Hata, además de la de Clavel y Montoro, la cual beneficiará a pobladores de Centro Habana y La Habana Vieja, hoy dependientes del servicio de pipas.

El subdelegado del INRH en la capital, Jorge Kalaf, precisó que, antes de finalizar 2012, debe concluirse también el montaje y automatización de un moderno sistema de clorificación, en el centenario Nudo de Palatino, que abastece a buena parte de la ciudad.

Kalaf subrayó la importancia de continuar laborando en la supresión de salideros, de los cuales se eliminan semanalmente más de mil.

LA HABANA, 22 ABR (EFE).- Unos 45.000 habitantes de La Habana reciben actualmente agua potable mediante camiones cisterna a causa de la persistente sequía que afecta a la isla, informaron hoy medios locales.

Para ilustrar la crítica situación del abastecimiento de agua en la capital cubana, donde viven más de dos millones de personas, el semanario estatal "Tribuna de La Habana" indica hoy que las cinco presas fundamentales en la provincia "solo tienen un 21 por ciento de llenado, es decir, están prácticamente vacías".

En este momento el déficit de agua es de casi 200.000 metros cúbicos en la entrega diaria; unas 45.000 personas actualmente la reciben en cisternas y la periodicidad del suministro se ha alargado a cuatro días, una situación que ha llegado a afectar hasta a 800.000 habitantes de la capital.

"La situación con el abasto de agua en la capital transita de mal a peor", señala la publicación habanera y subraya que después de un período lluvioso que resultó "poco halagüeño", a medida que avanza el período seco, con una "terca y sostenida ausencia" de lluvias, el panorama se torna "gris con respuntes negros".

La Habana es la provincia que padece el déficit hídrico "más preocupante" actualmente en Cuba, según especialistas del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INRH) citados por la Agencia de Información Nacional (AIN).

En contraste, este pasado sábado, se registraron fuertes aguaceros en el occidente de la isla que ocasionaron ligeras inundaciones en las provincias vecinas de Artemisa y Mayabeque, situadas al sur, de acuerdo con un reporte del Instituto de Meteorología.

Los especialistas locales coinciden en advertir sobre signos anunciadores de una sequía severa este año en la isla, uno de ellos es que, de enero a marzo de este año, se registro un déficit de 70 por ciento de precipitaciones, en una isla sin ríos de gran caudal, donde la mayor fuente de agua dulce son las lluvias.

LA HABANA, 21 ABR (XINHUA) -- El gobierno cubano busca disminuir los costos del extendido sistema de salud de la isla y para eso encomendó a la Asociación Nacional de Economistas y Contadores (ANEC) aplicar nuevos controles en los hospitales.

"La ANEC aplicará un sistema de costos, para lograr mayor control sobre los recursos financieros, materiales y humanos en los centros de salud de La Habana", anunció esta semana el presidente de esa organización, Roberto Verrier.

Al reunirse con directivos de varias instituciones asistenciales habaneras, Verrier informó que la iniciativa será implementada en el Hospital Pediátrico William Soler, a partir del segundo semestre del año.

El sistema, cuyo principal promotor es el doctor Joaquín Infante, Premio Nacional de Economía, permite ordenar la actividad contable, y a la vez una mejor planificación de los presupuestos, a partir del registro sistemático de los recursos disponibles en esas entidades.

Según el director general del hospital escogido, Luis Orlando Rodríguez, la implementación del sistema posibilitará conocer, con precisión, cuánto le cuestan al país los servicios médicos, los medicamentos, los pacientes atendidos y los hospitalizados. También es posible conocer donde se producen los mayores gastos de las actividades específicas de los centros asistenciales, así como los costos por patología.

El vicedirector económico de Salud Pública en la capital de la isla, Rolando Badía, sostuvo que gracias a la asesoría de los profesionales de la ANEC disminuyeron en gran medida las pérdidas económicas en el sector.

Hasta el momento, 20 centros habaneros cuentan con el apoyo de economistas, contadores y auditores, en los cuales se restablece paulatinamente la actividad contable, así como también el cumplimiento y conciliación en fecha de los estados financieros.

Desde 2008, los miembros de la ANEC desarrollan un programa de asesoría en gestión contable y control interno en instalaciones del sector.

El gobierno cubano disminuyó en un 7,7 por ciento los gastos en salud pública durante el año pasado, como parte de un programa que busca el empleo eficiente del presupuesto estatal.

En enero último, el ministro de sector, Roberto Morales, dijo en una reunión con funcionarios y trabajadores de la salud que las transformaciones que vive la sanidad cubana tienen como objetivo "brindar un mejor servicio" a la población.

Morales adelantó que en 2012 tendría especial relevancia la prevención de las enfermedades no transmisibles, como las cardiovasculares y cerebrovasculares, la hipertensión arterial, la diabetes y el cáncer, dolencias de alta incidencia en la isla.

La salud pública y la educación, que son de acceso universal y gratuito para los cubanos, constituyen dos de los renglones con mayores gastos en el presupuesto estatal.

El gobierno cubano impulsa un programa de "actualización del modelo económico" que prevé disminuir el gasto estatal pero sin eliminar los programas sociales considerados como "conquistas de la Revolución" que encabezó el hoy ex presidente Fidel Castro en la década del 50 del pasado siglo.

Todas esas medidas forman parte de un programa de "actualización del modelo económico" que impulsa el presidente Castro y fue refrendado en abril último por el VI Congreso del Partido Comunista con la aprobación de una "hoja de ruta" con más de 300 disposiciones.

LA HABANA, 20 ABR (EFE).- El Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) de Cuba, cuya directora es Mariela Castro, realizará un estudio histórico sobre las políticas sexuales en la isla, que incluirá a las UMAP, los campos de trabajo donde fueron internados muchos homosexuales en los años sesenta.

En una entrevista publicada en varios sitios digitales de la isla, Mariela Castro, hija del presidente cubano Raúl Castro, señala que muchas de las líneas de investigación del CENESEX "apuntan hacia la política social" y una de ellas tiene que ver con la "evolución" de la política de la sexualidad en el país.

"Esto va a incluir la exploración que estamos haciendo, y que ya hemos hecho previamente para el diseño de la investigación, a partir de entrevistas a personas que tuvieron que ver con la UMAP, jóvenes que pasaron allí el servicio militar y funcionarios", indicó Castro.

A finales de los sesenta y principios de los setenta muchos homosexuales fueron internados en las llamadas Unidades Militares de Ayuda a la Producción (UMAP), junto a otros cubanos considerados desafectos a la revolución e incluso religiosos.

El expresidente Fidel Castro admitió en 2010 en una entrevista que él fue el responsable último de la persecución homófoba a comienzos de la revolución, y reconoció que esos hechos ocurrieron en momentos de "una gran injusticia" y él no le prestó "suficiente atención".

Como directora del CENESEX, Mariela Castro ha liderado en los últimos años una insistente campaña para sensibilizar en los planos político y de la opinión pública sobre el respeto a la diversidad sexual y, desde 2007, promovió la celebración en la isla por el Día Mundial contra la Homofobia.

Esa institución estatal logró impulsar las operaciones de cambio de sexo, aprobadas por resolución ministerial en 2008, y ha llevado al Parlamento un proyecto de ley que modificaría el Código de Familia, con aspectos como la unión legal entre parejas homosexuales.

En su entrevista concedida a un conocido activista homosexual cubano, Mariela Castro destaca la "comprensión", el "apoyo" y el "diálogo permanente" que han sostenido con el Departamento Ideológico del Comité Central del gobernante Partido Comunista para la celebración de las jornadas contra la homofobia.

Calificó de "muy chocante" el silencio de los medios nacionales sobre el tema en sus informaciones, aunque dijo que ya han comenzado a participar "más activamente", y expresó su "aprecio" por el "importante papel" que ha jugado la prensa internacional.

Castro también celebró el trabajo "estable" y "sostenido" logrado en las jornadas contra la homofobia en Cuba, que este año celebrarán su quinto aniversario con un amplio programa de actividades del 8 al 18 de mayo próximo.

Según Castro, muchos cubanos que viven en Estados Unidos y otros países han participado en esas jornadas y "se han sorprendido mucho" y le han dicho "cosas muy interesantes y bonitas".

En ese sentido, negó que todos los homosexuales y transexuales en el exilio estén llenos de rencor y advirtió que "no pocos vienen a agradecerlo (el trabajo de las jornadas), vienen porque quieren verlo".

NUEVA YORK, 20 ABR 2012 (AFP) - La poco conocida historia de la "Marcha al Oeste" en Brasil y su influencia sobre las tribus indígenas del río Xingu, y el drama de los balseros cubanos, son dos de las primeras películas con acento latinoamericano presentadas en el festival de Tribeca en Nueva York.

"Xingu" (2011), de Co Hamburger, cuenta la migración impulsada por el gobierno indígena de "Xingu" en el noreste del estado de Mato Grosso (sur de la Amazonia).

El parque nacional, en el que conviven actualmente 14 tribus de la región, es quizás el único compromiso posible en el dilema de "civilización y barbarie" en el que quedan envueltos los Vilas-Boas, los pueblos del río Xingu y el gobierno.

Lejos de resolverse, este conflicto volvió a surgir recientemente e indígenas y ecologistas se oponen actualmente a la construcción de Belo Monte, destinada a ser la tercera mayor represa hidroeléctrica del mundo, detrás de la china Tres Gargantas y la binacional brasileño-paraguaya de Itaipú.

Una historia diferente, aunque marcada también por la migración, es la que presenta Lucy Mulloy en su primer cortometraje "Una Noche" (2012), centrada en las desventuras y el extraño triángulo amoroso de dos jóvenes y la hermana de uno ellos que intentarán cruzar los 140 km que separan a Cuba de Miami.

"La gente abandona Cuba en botes caseros, arriesgándolo todo. Todo el mundo en Cuba conoce a alguien que se fue o intentó irse; madres dejaron a sus hijos, maridos dejaron a sus mujeres. Algunos lo logran, pero muchos desaparecen o son devueltos por el mar, vivos o muertos", dice la directora al referirse al eje de su película.

Esta coproducción estadounidense-cubano-británica participa en la competición oficial y está filmada en una Habana subterránea y de gente pobre que mezcla más miserias que costados luminosos, en un día a día en el que no se vislumbra un porvenir -al menos desde la visión occidental de progreso.

En esta ciudad vibrante y decadente, sembrada de brotes de ternura y pequeños placeres, la película de Mulloy busca capturar desde una "perspectiva fresca" a la nueva generación de cubanos y su "cruda energía", algo que se ve en los tres personajes principales, jóvenes de entre 19 y 21 años.

La relación entre los cubanos y el turismo, la lucha ante la desestabilización del núcleo familiar y la angustia y desesperanza de una juventud que quiere partir de la isla como sea, aunque no sepa muy bien para qué, son tres de las temáticas tratadas por la directora, que actualmente trabaja en "Una Noche Más".

El Festival de cine de Tribeca celebra desde el jueves y hasta el domingo 29 de abril su 11 edición, con un programa de 89 filmes y 60 cortometrajes seleccionados que representan a 46 países.

WASHINGTON, 22 (ANSA) - Dos actores cubanos de "Una noche", película de Lucy Mullory en concurso en el Tribeca Film Festival, desaparecieron en Miami en vísperas de la presentación de la cinta en Nueva York, informaron hoy medios locales, según los cuales se trata de un ejemplo de la vida que imita el arte.

Y es que el film narra la fuga de tres adolescentes de Cuba en busca de un futuro mejor en Estados Unidos.

Anailin de la Rúa de la Torre y Javier Nuñez Florián, ambos de 20 años, habían volado de Cuba a Estados Unidos el viernes, para participar en la premier de la película en el festival cinematográfico de Nueva York.

Pero ninguno de ellos apareció por esa ciudad, dejando al coprotagonista del filme, Dariel Arrechada, a explicar lo que había pasado. "Prefirieron quedarse en Miami, no sé donde están", dijo.

Arrechada añadió que su visa es válida solo por pocos días y que su intención es regresar a Cuba, donde está su familia y su novia.

BUENOS AIRES, 22 (ANSA) - El poeta cubano Roberto Fernández Retamar, próximo a cumplir 82 años, será la figura estelar del VII Festival Internacional de Poesía, que se realizará del 24 al 29 de abril en el marco de la actual edición de la Feria Internacional del Libro.

Además de la presencia de Fernández Retamar, considerado una "leyenda viviente" de la literatura latinoamericana, también ha despertado interés la participación de la poeta afro-escocesa Jackie Kay y del poeta hondureño Rigoberto Paredes.

Los organizadores destacaron de Jackie Kay que ganó, entre otros premios, el Guardian Fiction Award y el Scottish Arts Council Book Awards.

Su obra está impregnada por su particular identidad cultural ya que hija de madre escocesa y padre nigeriano, fue adoptada al nacer por una pareja blanca.

El Festival Internacional de Buenos Aires convocará a los poetas Alex Pausides de Cuba, Eduardo Hurtado Montalvo de México, Javier Naranjo de Colombia, Luisa Futoransky de Argentina Francia, Otoniel Guevara de El Salvador, Francesc Parcerisas de España y la canadiense Louise Dupré.

Entre los poetas argentinos figuran Víctor Redondo, Fernando Noy y Graciela Aráoz, que es la directora del Festival Internacional.

Hernán Lombardi, ministro de Cultura de la capital argentina aprovechará el acontecimiento para anunciar el lanzamiento de la Primera Escuela de Poesía de Buenos Aires.

Además del marco proporcionado por la Feria Internacional del Libro, las actividades se extenderán a la red de "Bares Notables" de la Ciudad de Buenos Aires y a escenarios callejeros.

POR ANNE-MARIE ROBLES

LA HABANA (AP) El cubano Dayron Robles ya se recuperó de una lesión y quiere presentarse en plenitud de condiciones en una justa atlética en junio en Nueva York, con miras a defender en Londres su título olímpico de los 110 metros con vallas.

"Estoy muy entusiasmado por correr en Nueva York (el 9 de junio), quiero llegar a 'full' allá, es la cuna de las vallas, allí los americanos que son los reyes de este evento, en particular el estelar Allen Johnson, corrieron duro, y me sentiría muy contento de hacer una gran marca en esa pista", comentó Robles a la AP.

El dueño del récord mundial de los 110 metros con vallas (12.87 segundos) nunca estuvo en Estados Unidos y tiene "la voluntad y el deseo" de visitar este año por primera vez ese país. Sin embargo, señaló que "no depende solo de mí, vamos a ver si me dan la visa".

Antes, Robles viajará a Ecuador para comenzar el sábado una semana de entrenamientos.

"A Ecuador vamos a refrescar, aunque sea una semana es bueno porque voy a estar tranquilo, descansar un poco y relajar, pero también concentrarme bien en todo el trabajo programado, tanto en la pista como los estiramientos y demás que estoy haciendo para no tener problemas", comentó Robles.

El cubano de 25 años conversó con la AP el jueves cuando esperaba la confirmación de su viaje a Ecuador y mientras el fisioterapeuta Manuel Medina le daba masajes después de una sesión de entrenamientos en el estadio Panamericano de la capital.

"En un principio la idea era ir 15 días a Ecuador, pero lamentablemente teníamos que haber salido hace una semana y todos los días me han dicho que me voy, pero mírame aquí, será el viernes, y solo estaré una semana", comentó Robles.

El campeón olímpico en Beijing renunció al mundial de atletismo bajo techo en marzo pasado por una lesión en la espalda y en la pierna derecha, y desde entonces no ha competido.

Sin embargo, aseguró que se encuentra totalmente recuperado.

"Estoy trabajando muy bien, sigo al pie de la letra todo el programa de preparación y también el plan de estiramientos y fortalecimientos que me pusieron los médicos para estar al tope en julio, y hacer las cosas bien en Londres que es el objetivo", comentó un sonriente Robles.

El cubano es una de las principales esperanzas de medalla de la isla en la cita de Londres, donde el duelo con el chino Liu Xiang luce como uno de los platos fuertes de las pruebas olímpicas de atletismo.

Robles tuvo su mejor año en 2008, cuando se colgó la medalla de oro en Beijing poco después de establecer la plusmarca mundial. Pero desde entonces las cosas no le fueron muy bien, y en los Mundiales de Berlín (2009) y de Daegu (2011) no logró conquistar medallas.

Además, no repitió las marcas de 2008, año en que bajó siete veces de los 13 segundos. Desde entonces no lo volvió a hacer, y su mejor registro fue de 13.01 en 2010. El estadounidense David Oliver encabezó la clasificación mundial, con 12.89 (2010) y 12.94 (2011), en tanto Xiang tocó fuerte a la puerta, con 13.00 en 2011.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PARÍS, 22 ABR 2012 (AFP) - El socialista François Hollande, vencedor de la primera vuelta de la elección presidencial francesa con entre 28 y 30% de los votos, y Nicolas Sarkozy, con 24 a 27,5%, disputarán la segunda vuelta el 6 de mayo próximo, según estimaciones de varios institutos de sondeo obtenidas este domingo por la AFP de fuentes coincidentes.

La ultraderechista Marine Le Pen sería tercera, con entre 17 y 20,7% de los votos, seguida del candidato de la izquierda radical Jean-Luc Mélenchon (10,5-13%), según estimaciones de los institutos CSA, Ipsos y Harris Interactive, obtenidos por las mismas fuentes.

Según Ipsos y Harris, el centrista François Bayrou quedaría cuarto, con entre 8,7% y 10% de los votos.

Según CSA, el candidato socialista tendría 29%, el presidente saliente Sarkozy 25%, Le Pen 17% y Mélenchon 12%.

Según Ipsos, François Hollande obtendría 30%, Nicolas Sarkozy 24%, Marine Le Pen 19%, Jean-Luc Mélenchon 13% y François Bayrou 10%.

Para Harris Interactive, Hollande tendría 28,5%, Sarkozy 27,5% y Marine Le Pen alcanzaría 20,7%. Mélenchon obtendría 10,5% y Bayrou 8,7%.

La participación, según el conjunto de los institutos de sondeo, llegaría al menos al 80%, por debajo de la de 2007 (83,77%), pero muy superior a la de 2002 (71,6%).

WASHINGTON (AP) El presidente Barack Obama asegurará el martes la candidatura demócrata a la presidencia, lo que dará fin a unas elecciones primarias que muchos probablemente no sabían que estaban en curso.

Es prácticamente un hecho que Obama sumará los 2.778 delegados que necesita para afianzar el aval de su partido por segunda vez cuando se hagan votaciones primarias en cinco estados el martes. Hasta el momento, el mandatario ha ganado casi todos los delegados, con unas cuantas excepciones en algunos estados del sur que en cualquier caso no votarán por los demócratas en las elecciones generales.

Pero no es de esperarse un gran festejo luego de las votaciones, o un festejo de cualquier índole. Los directores de campaña dicen que están enfocados en la elección general, como lo han estado por meses, y en el casi seguro candidato presidencial republicano Mitt Romney.

Todo ello contrasta con hace cuatro años.

A estas alturas del 2008, Obama aún lidiaba una batalla épica contra Hillary Rodham Clinton. La lucha por la nominación no terminó sino hasta junio, en el último día del calendario de primarias, cuando Obama ganó por una nariz su derecho a disputar la Casa Blanca.

Este año, la marcha de Obama hacia la nominación ha generado poco interés porque no tiene adversario en las primarias, al menos nadie que haya logrado meterse en las boletas electorales en más de un puñado de estados.

Jeff Berman, experto en delegados que escribió un libro sobre la campaña de 2008, dijo que Obama quizá no logre generar la misma magia que tuvo en 2008, pero que aún tiene muchas ventajas.

"No puede tener lo que tuvo la primera vez", dijo Berman en una entrevista. "Pero tampoco es que haya perdido todo. Saben dónde está su gente, sólo tienen que hallar la manera de motivarla".

NACIONES UNIDAS, ABR 22 (ITAR-TASS). Así manifestó la víspera ante informadores el representante permanente ruso ante la ONU Vitali Churkin, al comentar la aprobación, por unanimidad, por el Consejo de Seguridad del organismo internacional, de la resolución 2043, a partir del proyecto ruso, que instituiría la misión de observadores en Siria.

Como dijo el diplomático ruso, Moscú "trabajó con gran empeño para que el Consejo de Seguridad optara por un camino correcto en el proceso de arreglo" en dicho país.

"No obstante, no somos hasta tal grado ingenuos como para no ver la existencia de fuerzas influyentes, las que no sólo ponen en duda tal estrategia sino quieren el fracaso de la misma", señaló Churkin en alusión a las declaraciones emitidas por representantes de algunos países ante el Consejo de Seguridad de que "tienen unos excelentes planes con relación a la situación en Siria", lo que en opinión del representante ruso, "no favorece el plan de Kofi Annan ni la evolución política pacífica en Siria, sino que puede resultar" pernicioso" y "despistar" al país.

El diplomático expresó la seguridad en que la postura de Moscú con relación al problema sirio "goza de un amplio respaldo internacional".

"Nuestra estrategia merece cada vez mayor atención en el mundo pese a los esfuerzos masivos que se adoptan desde hace mucho para ennegrecer la postura rusa con relación al problema sirio" "indicó Churkin.-

Consideramos que Rusia desempeñó un papel decisivo para que se hiciera girar en el ciclo de sucesos de la confrontación y violencia hacia un resultado político, el cual, verdad es que todavía no está garantizado".

El Representante ruso dijo congratularse mucho con que "Rusia haya podido encabezar los esfuerzos en el Consejo de Seguridad para preparar una respuesta positiva y rápida ante la necesidad de desplegar la misión de observadores en Siria y en respaldo al plan de Annan".

"Por primera vez desde que estallara la crisis Siria el Consejo de Seguridad pudo manifestar su respaldo a la estrategia política positiva y la refrendó con medidas prácticas: el envío de observadores para Siria".

Churkin considera también muy importante que al aprobar la resolución 2043 el Consejo de Seguridad (CS) "restituyera sus prerrogativas de órgano internacional clave que asume responsabilidad por el mantenimiento de la paz y seguridad internacionales en la crisis Siria".

Asimismo expresó la esperanza en que los "miembros de la comunidad internacional y distintos grupos cumplan con las disposiciones del Consejo de Seguridad de la ONU, respeten sus prerrogativas y actúen en correspondencia con la resolución 2043 aprobada" la víspera.

El Representante ruso confía en que la misión del organismo internacional "ejerza una influencia estabilizadora en la situación en Siria".

Estima también importante que la resolución no sólo esté dirigida al gobierno sirio, sino a la oposición, "exigiéndoles se abstengan de la violencia, respalden a los observadores, acaten el plan de Annan y cumplan todos sus puntos".

GINEBRA, 22 ABR (REUTERS) - El mediador internacional Kofi Annan dijo el domingo que la decisión del Consejo de Seguridad de la ONU de desplegar una misión de hasta 300 observadores para alcanzar un alto el fuego en Siria supone un "momento clave para la estabilización del país".

En un comunicado publicado en Ginebra, Annan pidió tanto a las fuerzas del Gobierno sirio como a los combatientes de la oposición que depongan sus armas y trabajen con los observadores desarmados para consolidar el frágil alto el fuego que entró en vigor hace 10 días.

"El Gobierno en particular debe desistir de utilizar armas pesadas y, tal como se ha comprometido, retirar dichas armas y las unidades armadas de los centros de población, y cumplir plenamente con los seis puntos del plan que acordó", dijo Annan, refiriéndose a su plan aceptado por ambas partes para poner fin a 13 meses de violencia.

El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas votó el sábado por unanimidad adoptar una resolución que autoriza un despliegue inicial de hasta 300 observadores militares desarmados a Siria durante tres meses.

MADRID, 22 ABR (NOTIMEX).- Irán ha comenzado a fabricar una copia del avión espía no tripulado de Estados Unidos, capturado a principios de diciembre pasado cerca de la frontera con Afganistán, tras descifrar los códigos de la aeronave, reportó hoy la prensa iraní.

"Expertos iraníes están en las etapas finales del proyecto para descifrar los códigos del avión RQ-170 Sentinel", informó el general Amir Ali Hajizadeh, comandante de la Fuerza Aeroespacial de la Guardia Revolucionaria, citado por la agencia iraní de noticias Mehr.

En el marco del aniversario de la creación de la Guardia Revolucionaria, el general indicó que los expertos están descodificando los datos del avión estadounidense y han empezado a hacer una réplica del RQ-170.

"Los estadounidenses deberían estar atentos hasta qué punto nos hemos infiltrado en el avión". "Nuestros expertos han comprendido completamente sus componentes y programas", agregó Hajizadeh.

Según los datos extraídos de sus equipos, el avión voló dos semanas antes el lugar donde las fuerzas estadounidenses mataron al líder de la red Al Qaeda, Osama Bin Laden, en Pakistán, el 2 de mayo de 2011.

"Si no hubiéramos accedido a los software y discos duros del avión, no habríamos podido conseguir estos datos", dijo Hajizadeh.

Irán también ha descodificado información como protocolos, reparaciones y salidas de vuelos, señaló el general.

Explicó que la información muestra que el avión estuvo en California en octubre de 2010 para ser reparado y que al mes siguiente fue enviado a Afganistán, donde tuvo problemas que los expertos estadounidenses no pudieron resolver.

Sin embargo, Estados Unidos aseguró que, gracias a los sistemas de seguridad del vehículo aéreo, un RQ-170 Sentinel, Irán probablemente no podrá obtener información valiosa de la aeronave.

Irán anunció el pasado 4 de diciembre que un avión espía no tripulado estadounidense había violado su espacio aéreo y que sus Fuerzas Armadas lo habían derribado en territorio iraní, a 225 kilómetros de la frontera afgana, pero sin precisar cuándo ocurrió el incidente.

Tras el anuncio iraní, Estados Unidos reconoció haber "perdido" un avión espía no tripulado en el oeste de Afganistán y señaló que su desaparición se había producido alrededor de una semana antes de que Teherán informase de su captura.

El presidente estadounidense, Barack Obama, pidió a Irán la devolución del RQ-170, pero el ministro iraní de Defensa, general Ahmad Vahidi, dijo que el avión "ya es propiedad de la República Islámica de Irán".

KABUL, 22 ABR (DPA) - Tras más de año y medio, Afganistán y Estados Unidos han pactado un borrador para el acuerdo de asociación estratégica que deberá ser firmado por los presidentes Hamid Karzai y Barack Obama, informó hoy el palacio presidencial en Kabul.

El gobierno afgano informará mañana al Parlamento sobre el contenido del borrador. Una vez el pacto sea firmado por los presidentes de ambos países, se procederá a la votación de los diputados afganos.

Por el momento se desconoce el contenido concreto del acuerdo, que regulará el apoyo de Estados Unidos a Afganistán y la colaboración entre ambos países una vez finalice la misión de la OTAN, en 2014.

Además, en virtud del pacto Estados Unidos podrá tener bases militares en Afganistán después de 2014. Los delegados afganos habían exigido entre otros a través de una loya yirga (gran asamblea) limitar el estacionamiento de soldados estadounidenses en el país a diez años, hasta 2024.

El acuerdo bilateral debería haber sido presentado ya ante la yirga, pero el debate se retrasó debido a varios puntos discordantes.

Uno de ellos eran las operaciones nocturnas de las fuerzas especiales estadounidenses contra los talibanes, que entre tanto son oficialmente responsabilidad de los afganos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate **Asistente de Edición:** Sindy Milanés Martínez
Selección Internacional: Geosvany Pérez Carmenate **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
